

Premio Cervantes realizará hoy un encuentro poético en Montegrande

Gonzalo Rojas ya se encuentra en la región para participar en las actividades del proyecto Sismo, a lo que se sumará hoy la presencia del ministro de Cultura José Weinstein.

Exactamente a las 15:40 horas de ayer aterrizó el avión que trajo al destacado poeta nacional Gonzalo Rojas, Premio Cervantes 2004, quien a contar de hoy sostendrá dos encuentros con sus pares regionales en la localidad de Montegrande. Ello es parte del proyecto "Sismo: Chile se mueve con arte", organizado por el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, con el apoyo del Gobierno Regional de Coquimbo y la Municipalidad de Puyuhuapi.

El premiado literato arribó de nubes, casi invertida al aeropuerto La Serena, y de buenas manos pasajeros desconfiaron que habían compartido vuelo con él. Allí era esperado por la productora del proyecto Sismo en la región, Carmen Zamora, y otras personas relacionadas con el ámbito cultural, que lo trasladaron en un vehículo fiscal hasta el Hotel Francisco de Aguirre en La Serena.

Reacio a formular declaraciones, el poeta suspendió una conferencia de prensa que estaba programada para hoy. Sin embargo, ayer accedió a dialogar algunos minutos con diario El Día. "Me siento muy estimulado de regresar a La Serena, aunque sea por algunas horas, y de visitar el valle y Montegrande", señaló, destacando el hecho de que ésta sea la tierra de Gabriela Mistral.

► EN SÍNTESIS

- Gonzalo Rojas arribó ayer a La Serena.
- Se suspendió la conferencia que iba a ofrecer hoy.
- Hoy se reunirá con el ministro de Cultura en el Valle de Elqui.

En el tono irreverente que lo caracteriza, Gonzalo Rojas se dice tiempo, además, de criticar a los escritores que se encierran dentro del ámbito nacional y sienten "celos" de las obras extranjeras. "Les avergonzante que los escritores anden con la preocupación de que por ser chilenos son tijeretas. Por ejemplo, qué baratijas nosotras sin Borges".

Respecto a los reconocimientos, también se mostró critico. "Los premios no sirven, no pueden convencer en un figurón aunque no lo quieras. ¿Qué va a conseguir un premio?, ¿qué saben los que lo premian a uno? No tengo por qué tener tanto respeto por los premios. ¿Qué premio a Cervantes?", planteó.

Al consultársele por qué, entonces, aceptó la convocatoria en España, explicó que esto sí le interesó porque "demonstró cómo un escritor de Sudamérica podía apostar junto con los españoles. Hablando en términos futbolísticos, ganamos nosotros".



TRAS SU ARRIBO A LA SERENA, Gonzalo Rojas dialogó en exclusiva con diario El Día.

BIOGRAFÍA

Gonzalo Rojas nació en Lebu en 1917, en el seno de una humilde familia. Estudió Derecho en la Universidad de Chile y fue inspector en el Internado Nacional Barros Arana, donde también estudió y trabajó el poeta Nicanor Parra. Integró el grupo literario La Mandrágora y es considerado uno de los representantes de la Generación del '38.

Exerció como profesor en la Universidad de Concepción, desde donde partió exiliado al exilio en el periodo de la dictadura. Vivió en Venezuela y a su retorno a Chile fue nombrado como profesor anterior del mismo establecimiento. Su labor docente también incluye estancias en casas de estudios superiores de Estados Unidos y Venezuela. Ha obtenido importantes reconocimientos tanto en el país como en el extranjero.

ACTIVIDADES

Concebida como un homenaje a la Premio Nobel de Literatura, Gabriela

Mistral, la visita del valle contempla hoy un enligo poético con sus pares en la escuela de la localidad, a las 16:30, actividad que será moderada por Jorge

Montalvo, Premio Altazor 2004 y secretario ejecutivo del Consejo del Libro y la Lectura.

A las 18:00 horas se reunirá con el ministro presidente del Consejo Nacional de Cultura y las Artes, José Weinstein (que arriba hoy a las 11:00 horas), en la Hostería de Vicuña.

En tanto, para mañana se rumorea, el escritor sostendrá un encuentro con la comunidad regional, en donde, por supuesto, intervendrá el secretario de Estado y participarán declinadores, poetas y la Orquesta de Niños del Valle de Elqui, en la Plaza de Montegrande. El regreso a Santiago del poeta está contemplado para el lunes.

Premio Cervantes realizará hoy un encuentro poético en Montegrande. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Cervantes realizará hoy un encuentro poético en Montegrande. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)